

NOTICIERO DE SORIA

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888

Hoy Lunes 6 de Octubre de 1930

NUMERO DE HOY 5.109

Compañía Trasatlántica

Servicios del mes de Agosto de 1930

Línea del Cantábrico a Cuba-Méjico

El vapor **Alfonso XIII**, saldrá de Bilbao y Santander el 16 de Agosto, de Gón el 17 y de Coruña el 18, para Habana y Veracruz, escalando en New York al regreso.

Línea del Mediterráneo al Brasil-Plata

El vapor **Infanta Isabel de Borbón**, saldrá de Barcelona el 5 de Agosto, de Almería y Málaga el 6 y de Cádiz el 8, para Santa Cruz de Tenerife, Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires. Próxima salida el 5 de Septiembre.

Línea del Mediterráneo a New-Yor-Cuba

El vapor **Buenos Aires**, saldrá de Barcelona y Tarragona el 2 de Agosto, de Valencia el 3, de Alicante el 4, de Málaga el 5, de Cádiz 7 y de Vigo el 9 para New York y Habana. Próxima salida el 26 de Septiembre.

Línea del Mediterráneo a Cuba-New-York

El vapor **Antonio López** saldrá de Barcelona y Tarragona el 17 de Agosto, de Valencia el 18, de Ali-

cante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 22, para Las Palmas, Santa Cruz de la Palma, Santiago de Cuba, Habana y New-York.

El vapor **Juan Sebastián Elcano**, saldrá de Barcelona y Tarragona el 31 de Agosto, de Valencia el 1 de Septiembre, de Alicante el 2, de Málaga el 3 y de Cádiz el 5 para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Plata, Santiago de Cuba, Habana y New-York. Próxima salida el 8 de Octubre.

Línea del Mediterráneo a Puerto Rico Venezuela Colombia

El vapor **Marqués de Comillas**, saldrá de Barcelona el 14 de Agosto, de Valencia el 15; de Málaga el 16 y de Cádiz el 18, para las Palmas, San Juan de Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Puerto Colombia y Cristóbal, escalando de regreso en Santo Domingo. Próxima salida el 9 de Septiembre.

Línea de Fernando Póo

El vapor **Legazpi**, saldrá de Barcelona el 15 de Agosto, de Valencia el 16, de Alicante el 17 y de Cádiz el 20, para Arrecife, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Río de Oro, Monrovia y Santa Isabel (Fernando Póo). Próxima salida el 15 de Septiembre.

LA VITICULTURA

Es de observar en España, que después de destruida la vid antigua por la filoxera, la producción vitícola es sumamente torpedada, eventual y caprichosa. Así, en los años de cosecha exuberante, se venden los caldos a precios insuficientes por el abaratamiento que provoca la abundancia y en los de recolecciones reducidas, como el actual, aún con el alza de precio, el rendimiento es también pequeño, para atender a las necesidades de cultivo.

En las épocas en que era considerable la exportación de vinos españoles, se estimaban los predios vitícolas como verdaderamente ricos, haciendo cierto el proverbio rural que decía «El que tiene una viña, tiene una mina», mas, disminuida notablemente la exportación, no habiendo resistido nuestros caldos la competencia con los italianos y franceses en los mercados nuevos, queda destruido el refrán citado.

La reducción del número de hectáreas de viñedo por la filoxera, es causa de que en muchas provincias, se haya transformado el país rural. Efectivamente, las familias pudientes de los pueblos tenían su principal riqueza en las viñas, apenas dedicaban terreno al cultivo del cereal; importantes casas solariegas contaban como una de

sus principales fuentes de ingreso las pingües ganancias obtenidas en la venta de sus vinos mas la invasión filoxérica trastocó las riquezas, muchos terrenos desceparados se han convertido en piezas trigueras y sus propietarios malsinados de los rendimientos obtenidos y de la desaparición de las comodidades que las viñas les proporcionaban. Por eso, los antes ricos de los pueblos han disminuido sus ingresos en tanto que los labradores, los años que tienen cosecha, remuneran sus faenas con el precio elevado del trigo.

La viticultura hispana está en decadencia. Los jornales caros, la venta difícil de los vinos, el precio bajo de los mismos, son causas que impiden a la viticultura española ser remuneradora. Así es que la venta del vino por los cosecheros apenas compensa las necesidades del cultivo.

La variabilidad de las riquezas debida a las múltiples eventualidades de los tiempos es la característica del mundo moderno y lo que en el país rural, que es por esencia tradicional y rutinario, tarda a realizarse varios lustros, en el mundo de los negocios, el cual se mueve con la rapidez de una película de cine, se verifica cada año.

MIGUEL ANGL.

Motivos del verano

POR Jesús García de Diego.

EL GRILLO

En la noche tibia, silenciosa, pesada bajo la mole del caos, puesto en orden por Dios, regulado por Newton y catalogado, en lo posible, por cien sabios concienzudos, se destaca la nota estridente del grillo incognito.

Suena aquí, allá, más allá. Imposible averiguar dónde suena. Se burla de toda indagación y podría jurar, a la vez, que es uno solo el insecto o es un cuerpo orquestal combinado.

La filosofía y la política tienen esas tretas. Suenan, atraen, despiden. El que las sigue, buscando la verdad y el bien que prometen, concluye por resignarse a oír y no saber.

LA SOCIEDAD

Luis Rodríguez Camufias, que es un sociólogo, asegura que hay clases sociales, y las define.

Luis Araquistain, que es otro sociólogo, niega que las haya.

No sé lo que será esa división que se ha trazado la gente del pueblecito veraniego. De un lado, las hijas de los chacareros de cien cuadras arriba; de otro lado, las hijas de los chacareros de cien cuadras abajo; aparte, y sin tocar a aquellas, las hijas de los chacareros que arriendan la tierra de los otros.

Todas tienen automóviles, y será difícil distinguir a qué grupo pertenecen los que corren más o llevan más brillantes barnices. En lo que nadie se puede llamar a engaño es en la mirada y el gesto de cada una de esas muchachas. Las hay de duquesa, de menestrala y de indigente. No se perdona la cantidad de cuadras: poesías y sembradas.

Desde el fondo de las carrocerías o a través de los alambros, madame de Lamballe, Roland y la tía Pitou se olfatean.

UN AVION

En lo alto de la parva de trigo, el mocetón, hijo de la familia, extiende a horquilladas los haces. Al pie hormiguean viejos, mozos y chicuelos, disponiéndose a almorzar al reparo del sol.

Un avión cruza el azul con un repicoteo de timbal de acero y su zumbido de moscardón. Todos alzan la cabeza, miran un instante, y tornan a su menester.

No les asombra el progreso. Han nacido en medio de una era en que no asombra nada, y carecen de la visión retrospectiva que da las dimensiones por comparación.

Viven su momento, que creen invariable como el granocosechado desde los faraones. La segadora y la trilladora mecánicas siempre existieron para ellos y existirán.

Las moscas y los tábanos que giran al sol, entre las pajas, sienten la misma indiferencia.

EL AMOR

Va a cerrar la noche. Arriba todo es negro; abajo hay una penumbra difusa que conserva, sin anda, el sol almacenado en la mies amarilla.

Junto a la portada de alambres que cruza un sendero, se encuentran dos siluetas furtivas. Son dos medias siluetas; la espesa mies oculta la otra mitad.

Se han aproximado, casi se han confundido, y se alejan luego, sendero adelante. Muy pronto llegan al recodo, donde el sendero tiene un declive. El médano interpuesto se va tragando las siluetas; primero los hombros, luego las cabezas. Ya es de noche.

La misma inconsciencia, quizás; pero eso no a variado. Las llanuras etruscas vieron el idilio antes de Roma, y lo verán las tierras de América dentro de diez mil años.

R. Argentina y Spbre. 1930.

Servicio tipo Gran Hotel - T. S. H. Radiotelefonía
Capilla - Orquesta. &, &.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje se mantiene a la altura tradicional de la Compañía. También tiene establecida esta Compañía una red de servicios combinados para los principales puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Agente Don Epifanio Ridruejo Barrero
Oficinas: Canalejas 25 y 27. SORIA

IMPORTANTE

A los fabricantes, industriales y comerciantes.

Anuario de agentes comerciales colegiados de España última edición, en un tomo ricamente encuadernado 16.200 direcciones, con todos los detalles, referencias, artículos que se dedican, etc. etc.

Pesetas, 20 a reembolso, giro postal o sellos de correos.
Pedidos: Apartado 748.—BARCELONA 9-15

Banco Español de Crédito

CAPITAL..... 100.000.000 de pesetas
RESERVAS..... 48.542.944,54 —
DESEMBOLSADO.. 46.683.750,00 —

Domicilio Social: MADRID — Alcalá, 14 y Sevilla, 3 y 5
CONSEJO DE ADMINISTRACION

Presidente, Excmo. Sr. Marqués de Cortina; Vicepresidente, Ilmo. Sr. D. Luis Alvarez de Estrada; Administrador Delegado, Excmo. Sr. D. Pablo de Garnica; Administradores, Excmo. Sr. D. Marqués de Albuemas, Excmo. Sr. Marqués de Valdeiglesias, Excmo. Sr. D. César de la Mora, Excmo. Sr. Conde de la Mortera, Sr. D. Francisco Aritio, Sr. D. Antonio Sáez, Excmo. Sr. Marqués de Viesca de la Sierra, Excmo. Sr. D. Manuel de Argüelles; Censor, Sr. D. Alberto de Aguilar.

OPERACIONES

Cuentas Corrientes con interés - Cuentas corrientes de Crédito - Cuentas Corrientes en Moneda Extranjera - Descuento y Cobro de Letras sobre España y el Extranjero - Préstamos sobre Valores - Descuento y Cobro de Cupones - Giros y Cartas de Crédito sobre España y el Extranjero - Giros Telegráficos - Depósitos de Títulos, Valores y Objetos preciosos - Compra-Venta de Monedas Extranjeras - Ordenes de Bolsa

CUENTAS CORRIENTES

A la vista 2 y 1/2 por 100 de interés anual - A ocho días vista, 3 por 100 anual
CONSIGNACIONES A VENCIMIENTO FIJO
A un mes 3 por 100 anual - A tres meses 3 y medio por 100 anual
A seis meses 4 - - - - - A un año... 4 y medio por 100 anual

CAJA DE AHORROS

Interés que se abona - 4 por 100 anual

LAS FIGURAS DEL DIA

Das palabras con Sunny Somerset, la corredora Inglesa de "Dirt-Track"



La primera mujer que en España ha tomado parte en las carreras de motos

A nuestro paso por Barcelona, nos hemos encontrado con una gran novedad: la llegada a la ciudad condal de miss Sunny Somerset, la formidable motociclista inglesa, que venía de Madrid donde ha tomado parte en una de las carreteras de «dirt-track», que durante este verano se ha celebrado en el Stadium.

Nuestra infatigable curiosidad periodística, no nos habría perdonado nunca el perder esta oportunidad de poder charlar con una corredora de motocicletas, y aunque otros asuntos nos reclamaban decidimos perder unas horas hasta encontrar a miss Sunny Somerset y lograr una entrevista.

Conseguimos nuestro propósito, y antes de lo que esperábamos, nos encontramos frente a una mujercita intensamente rubia, de estatura media y desenvueltos ademanes.

Junto a la breve figulina de mujer—exquisitamente femenina—se aleja de nosotros toda idea de su arriesgada profesión y olvidamos que montada sobre el monstruo infernal, devora kilómetros y kilómetros disputando el triunfo de ser la primera en llegar . . .

Miss Sunny Somerset ha respondido con cariño a nuestro interrogatorio.

¿.....?
—Diga lo que quiera. Mis años no importan a nadie. Ponga los que le parezca.

—¿.....?
—Hace un año aproximadamente que vengo tomando parte en las carreras de «dirt-track» de varios países.

—¿.....?
—Si, he ganado un match en Francia.

—¿.....?

—Algunas caídas, pero sin importancia. No siento jamás miedo ni temores. Frente al motor mi serenidad es absoluta.

—¿.....?
—De 60 a 65 kilómetros vengo a recorrer en la pista

—¿.....?
—Encantada de mi profesión. En ella encuentro momentos de placer sublime y muchas satisfacciones.

—¿.....?
—En mi país, existen otras corredoras de «dirt-track». Todas mejores que yo . . ., aunque esta franqueza me perjudique.

—¿.....?
—A mi parecer, el mejor corredor en la actualidad de «dirt-track» es Vic Huxley.

—¿.....?
—Vengo a Barcelona para tomar parte en las carreras de mañana. De aquí pasará a otro país a fin de seguir demostrando al público mis condiciones de motociclista.

—¿.....?
—Le aseguro que en mi trabajo pongo siempre toda mi voluntad y entusiasmo. Del público español estoy muy agradecida, por las atenciones que me ha reservado en todo momento.

Y Miss Sunny Somerset me tiende su mano delicada y se despidió entre radiantes carcajadas y apretones de manos.

¿Quién pensaría que esta mujer tan delicada, tan femenina, es nada menos que una corredora de «dirt-track»? Que es protagonista de ese pavoroso espectáculo del día, acechado por mil peligrosos y en el que la fuerza y la destreza han de jugar una singular batalla . . .

El Reporter número 13.



SORIA Y SUS FIESTAS

Campo agropecuario de regadío de Burgo de Osma

Estado. Diputación provincial

El día 4 del presente mes de octubre queda abierto el servicio de paradas del Campo Agropecuario de Regadío que acaba de instalarse en Burgo de Osma, y en el cual se dispone:

De un toro semental suizo, raza «Schwyz» pura.
De un verraco raza «York» pura.

Este servicio de paradas será completamente gratuito, salvo los derechos de reconocimiento veterinario.

Las horas de parada tanto en este Campo como en el Comarcas de San Esteban de Gormaz, serán de 10 a 11 de la mañana y de 3 a 4 y media de la tarde. Si este horario fuese modificado se comunicaría oportunamente a los agricultores.

Pa el orden de cubrición se dará preferencia a los animales hembras pertenecientes a pueblos cuya distancia a Burgo de Osma sea mayor.

La raza «Schwyz» ha demostrado la experiencia, que es la más indicada para efectuar el cruzamiento con la raza del país en las zonas donde pueda alimentarse regularmente el ganado, como son las zonas de regadío de la provincia o las que disponen de buenas dehesas. En los pueblos de miserables dehesas o sin forrajes de regadío, no conviene el cruzamiento con este ganado debiendo conservarse el del país. Claro es que para este último caso y a media que se vayan instalando los restantes Campos Agropecuarios que figuran en el Plan (Campos Agropecuarios de la Comarca de Gómara, Almazán y Valdeavellano de de Tera), el ganado del país será mejorado por selección tal y como ya se está realizando con el ganado lanar en el Campo de San Esteban.

La raza «Schwyz» o suiza parada, como su nombre indica, es raza que da carne y leche en más abundancia que la del país. También puede emplearse para el trabajo.

El ganadero soriano en general, no debe cruzar nunca sus vacas con toros de raza holandesa porque es muy delicada y solo conveniente para explotaciones industriales. La raza «holandesa» es la de la capa blanca y negra, con pequeños cuernos, que suele haber en las lecherías, la cual, equivocadamente, suele denominarse «suiza» en esta provincia.

La raza de cerda «york» (blanca con pelo) es muy educada para mejorar la raza del país. Es de gran talla, muy precoz, llegando a adquirir pesos considerables y da mucho magro.

Aun cuando todavía no pueden prestar servicio, por ser muy jóvenes, figuran también en el Campo Agropecuario de Regadío de Burgo de Osma, dos sementales de cerda raza «victoriana» (blanca sin pelo), igualmente gran mejorada de la raza del país, muy precoz, de menos talla que la «york» y con menos magro.

Se avisará oportunamente a los agricultores la apertura de la parada de cerda de raza «victoriana».

La maquinaria de que se ha dotado el Campo Agropecuario de Burgo de Osma, se prestará gratuitamente a cuantos agricultores lo deseen, con el objeto de que puedan juzgar por sí mismos de su bondad. Se les informará de su manejo, de su precio y de cuantos datos quieran procurarse sobre las mismas. Esta prestación de maquinaria agrícola, se hará a cada agricultor por una sola vez y con la condición de devolverla en el plazo de unos días y sin deterioro alguno.

No hay que olvidar que dedicándose el Campo Agropecuario de Burgo de Osma, al estudio exclusivo del regadío, la maquinaria de que dispone es únicamente la apropiada a cultivos de regadío así es que para informar de la maquinaria apropiada para el cultivo de secano los agricultores han de dirigirse al Campo Agropecuario Comar-

no hacen los hombres, aun viendo la posibilidad de la tromba marina.

Ya no es el espectáculo de atractivo por cuanto se refiere al simulacro de siembra con las yuntas de nuestros labradores, este año han sido dos serenos los que desparmaron en tendidos y arena del ruedo los confites y dulces —lástima que aquella tradición se vaya velando.

El ganado cumplió con divertir al público; pues hubo quien perdió un pantalón en buen uso y una chaqueta bastante buena. No ocurrieron desgracias afortunadamente pero se recibieron palizas sordas.

Los niños que lidiaron los becerrros saladísimos, distinguiéndose mucho Aurelio Diez que hizo el despejo en su caballo y luego demostró gran precocidad y valentía en el arte de Cuchares.

Los bailes populares de este día y la retreta por la Banda Militar animadísimos.

Tanto el Director de esta Banda como los números nos hicieron saber su reconocimiento a Soria.

Romería al Santo

DIA 5

La mañana convida a dirigirse a la ermita; nuestro buen amigo D. Felix Martialay ha tomado la precaución y dado oportunas órdenes para que por el puente de hierro sobre el Duero no se permita el paso, a fin de evitar alguna desgracia en el curso y paso de personas.

En la ermita se celebran cinco misas por los sacerdotes D. Efraim Hernández; D. Estanislao Martínez; D. Odón Fuente; párroco de Olvega; y R. P. Leocadio.

Asiste el Excmo. Ayuntamiento y Banda provincial. Después de las misas, se celebra animado baile en la pradera de San Saturio.

Novillada y Charlotada

A la hora anunciada ocupa el palco presidencial D. Silvino Paniagua, y el asesor D. Mariano Cabruja, que luce en el ojal claveles dobles. La plaza está ocupada en sus tres cuartas partes.

El primer novillo jabonero sucio hubiese dado juego si la cuadrilla de Limpia botas que lo lidiaron hubieran sido toreros, pero empezó el panico, la descomposición, el pinchar de Manuel Rodríguez (a) Rufo, quien oyó los avisos de reglamento y por no salir el manso a tiempo (pues no cabía por la puerta de toriles) siguieron los pinchazos hasta dentro del callejón, muriendo el toro por cansancio. El Sr. Paniagua lo llama al palco y le impone 50 pts. de multa. Palmas al Sr. Presidente.

Segundo, colorao grande, cornalón, pero buen tipo de toro, en este se sintió el mudo calculado hasta por peso específico, no había un solo banderillero y aun el mismo espá que no tuviesen 40 de fiebre «Piranto» que así se llamaba el morlaco, achuchaba con poder saltando varias veces al callejón y cargándose un tramo de barrera casi por completo; queriendo colarse por un burladero donde hubiese podido hacer un zafarrancho por estar estos, colocados con una holgura tremenda, no pasó nada por verdadera providencia.

Después de varias broncas al panico de esos pobrecillos aprendices, el toro fué al corral con par y medio de palitroques, la pita y bronca a los astros fué de «caupen».

La Charlotada gustó a aquellos que vieron por vez primera el bufo, toro pero hay que decir con sinceridad, que la fiesta resultó insulsa por completo. Los bufos abusaron de cosas muy vistas y sin gracia.

Los montones de la rifa anunciada, correspondieron a los números 5.451 1.830 y 4.568.

Ultima verbena y Traca final

Anoche se celebró la última verbena en la plaza de la Constitución; como las anteriores, estuvo animadísima. La Banda provincial tocó bailes a granel y el pueblo se divirtió a lo grande. Los fuegos artificiales, gustaron muchísimo pues como decimos anteriormente, Daniel de León merece doble felicitación, ha hecho el resto como buen soriano complaciendo al pueblo.

La traca y morteros con combinaciones, muy bonitos.

Nota final

Nos enteramos que el Ayuntamiento podrá resarcirse en gran parte de los gastos que con motivo de la insolventía de la Empresa ha tenido, que aportar. Mucho celebraremos que así sea.

También nos hemos enterado de que fue tal la exigencia del representante de Fuentes Bejarano por temor a no cobrar, que el Alcalde Sr. Brieve tuvo que adelantarse de su bolsillo particular cinco mil y pico de pesetas en el preciso momento de ir a torrear, no sin oír al Alcalde quien supo demostrar con rigor la solvencia del Ayuntamiento y su buen proceder.

Las fiestas han transcurrido sin el menor incidente.

ZIZ-ZAS.

plaza de la Constitución ejecuta el programa siguiente:

Solera fina, paso-doble de Marquitos; Rosa del Azafraán, selección de Guerrero; otra selección de la Danza de Apaches, por Serrano; mazurca de las Maravillosas, de Santullo y Vert; los Saltimbanquis, de Ganne y Jota; La Rosa del Azafraán. La Banda fué muy aplaudida.

La Corrida de toros

Prólogo

Esta fiesta que en cualquier capital de España puede resultar mal, ya que en este orden taurómico es muy difícil ver cosa completa; en Soria resulta todos los años pésima esto es: rematada, pues cuando los astros quieren lucir su repertorio y se ve gran voluntad, aquí año no hay toros.—¡Ya lo dijo Pepe Moros!

Este año, ha sido en Soria la comidilla del día, hasta el punto que hubo un momento próximo a que se hubiese prescindido de esta fiesta; ya que la Empresa no ha respondido más que con el Ayuntamiento a la cabeza, que es quien realmente ha hecho frente a cuantas extremas dificultades han surgido hasta el sonar de los timbales.

Por esto, como sorianos, pedimos que cuando tenga nuevamente que pensarse el estudio y confección de una corrida formal, se busque un consignatario de solvencia, aunque cueste alguna peseta más, pero siempre bajo la inspección del Municipio, para evitar torgos que disgustan mucho al Concejo y produce mal efecto al público, tal como cambios de cartel con pretestos supuestos del tal Cagancho, toros sin casta, e infinidad de imprevistos a los que el Municipio se ha visto en la ineludible necesidad de afrontar, si la fiesta había de celebrarse.

Desde luego, en este Babel se ganó bastante con la venida de Fuentes Bejarano, en vez de la presencia del tal Cagancho, espantadizo de nacimiento; y dicho esto, hagamos con justicia un resumen de la corrida que no merece reseñarse de ella mas que su parte saliente.

Resumen

Seis chotas retintas de D. Patricio Saaz, vecino de San Agustín (Madrid) que han sido de manso tumbre solemne, al extremo que en este pueblo donde la suerte de varas gusta tanto, el público pidió que se retirase el castigo a los novillejos huidos.

En el tercer toro vimos una faena de Fuentes Bejarano, de torero fino y entrenado, haciendo de la chotita un torete lidiabile, echando salsa torera en todo momento; solo él era el anillo se lo hace todo, se ve fácilmente al torero que quiere agradar y saca el mejor partido posible de la chota que al fin queda hipnotizada en medio de filigranas que se corean y se premian con una formidable ovación orejas y rabo. Nota nueva en Soria fué, la ceremonia de la alternativa de Pepe-Hillo templadito valentín y agradable con el respetable; anotamos voluntad, figura torera y cuatro pares de banderillas al último toro (orejano por cierto) que supo colocar en las péndolas y en la circunferencia de un duro, la ovación fué justísima. En quites Bejarano y Pepe-Hillo; una formidable vara de Melones que se aplaudió; el desenfundado pánico del mejicano Heriberto García, mucho desorden en la lidia y un caballo muerto.

El público respetuoso y recatado.

Nota simpática

El corazón del pueblo

Siempre Soria dió pruebas de pueblo caritativo para el desgraciado, no hay una sola vez que cuando la caridad haya tenido que ponerse de relieve nuestro Soria no haya respondido; a ella se la ultrajó indebidamente en un tiempo, y la gente coletada llegó a figurarsele el coco; pero todo esto se ha visto desaparecer en anteriores ocasiones, siendo los mismos coletados los encargados de desvanecer aquellos cuantos chinos que doraba apasionadamente aquel redactor de «La Libertad» Mister Evangelista.

Nada nos importó ni antes ni ahora, toda fantasía rodeada de la mentira, pues estamos convencidísimos del buen proceder de nuestro pueblo, que por ser coletado prescindió siempre del barbarismo. No es necesario buscar la justificación con el acto simpático en honor a un desgraciado banderillero cogido por un toro en esta plaza; los sorianos estamos siempre justificados en todo orden de asuntos de protección.

Recuerden nuestros lectores que el 29 de Junio en la novillada de calderas en la que actuaron los diestros Menchaca y Noain fué cogido al entrar en el burladero el banderillero Antonio Cáceres (a) Marcelo propinándole una cornada en una mano de la que quedará posiblemente inútil. En la corrida de este año pide el desgraciado torero la protección pecuniaria del

pueblo y todo él responde en su ayuda, la colecta asciende a 825 pesetas; el pobre banderillero, emocionadísimo con su pequeña hija Teresa lloran de alegría y nos ruega que en su nombre demos las gracias a Soria y autoridades diciéndonos que con esta protección encontrará un medio de mayor ayuda para curarse de sus heridas.

—Este es pues el pueblo de Soria—.

Nota de viajeros del Tren especial

En el tren especial de toros, llegaron a Soria de Almazán 150 viajeros, de Quintana 80 id., de Tardelcuende 15, de Navalcaballo 14, de Matamala 10, y de Concurrita 31, en total 300.

Bailes y Fuegos

Con la misma animación que en días anteriores se celebraron el día 3 los bailes populares y fuegos de artificio; en el Casio de la Amistad imposible dar un paso, la animación fué extraordinaria.

DIA 4

Bombas, y diana por la provincial, el tiempo sigue espléndido más bien hace calor y la gente con el ánimo de divertirse. A las once de la mañana

Homenaje a la vejez

En el Teatro Principal, cedido por la empresa S. A. G. E., ocupado totalmente por gran cantidad de niños de las Escuelas, bellísimas señoritas y distinguidas damas y caballeros, tuvo lugar el Sábado a las once de la mañana el anunciado Homenaje a la Vejez a la Maternidad y Buena Crianza.

El acto fué presidido por los Excelentísimos Gobernadores Civil y Militar, Alcalde de Soria, Vicepresidente de la Diputación y D. Antonio de Marco, representando la Corporación Municipal. Las sillas colocadas en el escenario estaban ocupadas por distinguidas personalidades, representaciones y periodistas.

Concedida la palabra a D. Antonio de Marco, empezó diciendo que hacia uso de esta gracia a la indicación recibida de la Corporación Municipal y en cálidas frases pronunció un hermoso discurso describiendo el acto y haciendo fervientes votos por que la iniciativa tomada por una Corporación para la que tiene un cariñoso recuerdo y seguida por los que le precedieron hasta la actual, vaya tomando el incremento que la motividad de la fiesta de la Vejez, Maternidad y Buena Crianza se merezca.

El Sr. Marco en todo momento elocuentísimo tuvo que interrumpir su disertación en varias ocasiones, obligado por las interesantes muestras de entusiasmo del público.

Seguidamente se procedió al reparto de donativos en la forma siguiente: Premios de cincuenta pesetas a la ancianidad. Felipa Diez Redondo 85 años; Ruperto Marco Diez 79; María Concepción Blazquez 77; Victoriano Mingote 76; Anastasio Heras Sancho 76; Victoriano Blazquez Gil 76; Josefa Gómez Saaz 75; Josefa Romera Gómez 75; Apolinara Soria González 75; Saturnino Costa Saaz 74.

El premio de 125 pesetas hubo que dividirlo en dos de 62,50 por encontrarse las viudas Matilde Leungas Aibo y Mariana Oliva Alvarez en las mismas circunstancias de tener cinco hijos cada una; pero en el acto de la entrega nuestra primera autoridad civil en uno de sus frecuentes rasgos de generosidad completó la cantidad total.

Un premio de 25 pesetas a Teodora Cacho y dos de 100 pesetas a la buena crianza a los niños Gregorio García Martínez y Domingo San Juan Yubero.

El Excmo. Sr. Gobernador Civil entonó un magnífico canto modelo de elocuencia a la vejez, maternidad y buena crianza y terminó con entusiastas frases para Soria noble y generosa tierra de la compañía de su vida y de sus hijos.

Una enorme ovación acogió las últimas frases del discurso que como el del Sr. Marco fué interrumpido en varios periodos con vivas muestras de entusiasmo.

La Banda de música Provincial amenizó el espectáculo.

Al concluir el acto, los homenajeados fueron obsequiados con un kilo de pan y kilo y medio de carne.

De doce a dos se celebra en la plaza de Aceña un gran concierto musical por nuestra Banda provincial que oye interminables palmas.

A las cuatro

La novillada del pueblo

Con una entrada, como para ser empresa, se celebró la clásica novillada de San Saturio; preside este espectáculo el Alcalde D. Juan Brieve, que ha presidido la corrida anterior, haciendo frente al temporal, pero con temple acerado y dado el rostro co-

Reseñabamos en nuestro número anterior hasta la primera verbena o bailes populares en la Plaza de la Constitución que verdaderamente estuvieron concurrenciosos. La alegría en calles y plazas entre las múltiples gritas, ventas de baratijas, barcas, tumbola, León Salvador, (que ha vendido relojes y prendas de brillo a granel), ajetreo de fiesta, paseo y forasteros, se ha notado desde los primeros momentos, ya que los días han sido de una temperatura de verano.

DIA DOS.—Los morteros fuertes del notable pirotécnico Daniel de León despiertan el día del Santo a los sorianos, día que se viste de gala para hacer los honores a San Saturio. La Banda de música militar del Regimiento de Saboya n.º 6, hace su entrada triunfal en la ciudad tocando alegres composiciones. La provincial ha recorrido antes todas las calles oyéndose bonitas danzas de su repertorio. El día espléndido convida a la fiesta; Soria en pleno cruce por la calle Real e inunda la Colegiata.—es el día grande— es San Saturio. La solemne función religiosa con asistencia del M. I. Cabildo, Autoridades Civiles y Militares Representaciones de la Ciudad Cabildo de los Heros, la Soldadesca y Pueblo, oyes la Santa Misa y la calida y elocuente voz del gran orador que este año hemos teaido el gusto de oír, D. Ricardo Gomez Rogli, Canónigo de la S. I. M. de Burgos que al terminar su misión encomendada, dá al pueblo de Soria las gracias por su asistencia por su fé religiosa; vaya pues una felicitación mas de NOTICIERO DE SORIA, al orador sagrado que tan bien ha sabido interpretar sus temas para que en general, el auditorio, comprendiese claramente lo que es la Religión y como debemos ser para llamarnos cristianos.

Después de la función religiosa el inmenso público se estabiliza en la Plaza Mayor donde se celebra el gran concierto elevándose en sus intermedios globos aerostáticos y grotescos.

Bajo la dirección del compositor y maestro D. Tomás Romo, ejecuta la Banda las siguientes composiciones: Paso-doble «El Maño torero» de Alonso; «Los verdones», selección de Guerrero; «Al dorarse las espigas» de Balaguer; «Colibri» Jaba de Rosillo; El desfile de amor, paso-doble y marcha de granaderos.

Al terminar el Concierto en nutridos grupos suben a la plaza los aficionados al arte de Cuchares la presencia del desencantamiento de los toros,— que por fin llegaron el día anterior a las cuatro de la mañana— La entrada es gratuita.

Procedese a esta operación y salen en primer término los chotitos para los Charlots, un jabonero sucio y un toro colorao defectuoso de cuerna pero de mas casta que los de la propia corrida, estos parecían bien al respetable, los otros seis retintos de D. Patricio Saaz, vecino de San Agustín (Madrid) parecieron lo que eran; chicos, sin casta e impropios para una corrida; el público usó de los pulmones oyéndose a modo despedida de las locomotoras.

La procesión

Con una tarde espléndida, Soria bien iluminada y los balcones luciendo bonitas colgaduras y farolillos se celebra en la Ciudad la procesión al venerado anacoreta. Perfectamente ordenada, y con gran acompañamiento recorrerá las calles de costumbre, ambas Bandas de Música amenizan en el acto con selectas composiciones.

El Excmo. Sr. Gobernador D. Luis Posada cede su puesto de honor al Alcalde D. Juan Brieve, ya que es la fiesta popular, del Ayuntamiento, y lo hace también en honor a San Saturio. Presiden el acto el Alcalde, Gobernador Militar Sr. Paez, Teniente Coronel de la Guardia civil Sr. Sánchez Isler, Vicepresidente de la Diputación Sr. Velasco y Teniente de Alcalde Sr. Aocbes. La bandera de la mujer soriana la ostentaba el concejal D. Silvino Paniagua; este acto religioso simpaticísimo en extremo resultó admirable y con un acompañamiento interminable. Nuestra felicitación al M. I. Sr. Abad y Cabildo.

Bailes y Fuegos

La plaza de la Constitución profusamente iluminada así como la fachada del Ayuntamiento, daban vida al festival nocturno, cuya animación ha sido como nunca y los fuegos artificiales confeccionados por Daniel de León, merecen un aplauso mayor, ya que este año ha echado el resto quemando modernas ruedas, y sobre todo la del Santo que fué una preciosa cascada. En la plaza Mayor no cabía un piñón más, el pueblo siente la fiesta, las multitudes se divierten.

DIA 3

Este día es la Banda Militar la que toca la diana; recorre las calles de la ciudad desde las siete de la mañana y de once a una en el templo de la

plaza de la Constitución ejecuta el programa siguiente:

Solera fina, paso-doble de Marquitos; Rosa del Azafraán, selección de Guerrero; otra selección de la Danza de Apaches, por Serrano; mazurca de las Maravillosas, de Santullo y Vert; los Saltimbanquis, de Ganne y Jota; La Rosa del Azafraán. La Banda fué muy aplaudida.

Este año, ha sido en Soria la comidilla del día, hasta el punto que hubo un momento próximo a que se hubiese prescindido de esta fiesta; ya que la Empresa no ha respondido más que con el Ayuntamiento a la cabeza, que es quien realmente ha hecho frente a cuantas extremas dificultades han surgido hasta el sonar de los timbales.

Por esto, como sorianos, pedimos que cuando tenga nuevamente que pensarse el estudio y confección de una corrida formal, se busque un consignatario de solvencia, aunque cueste alguna peseta más, pero siempre bajo la inspección del Municipio, para evitar torgos que disgustan mucho al Concejo y produce mal efecto al público, tal como cambios de cartel con pretestos supuestos del tal Cagancho, toros sin casta, e infinidad de imprevistos a los que el Municipio se ha visto en la ineludible necesidad de afrontar, si la fiesta había de celebrarse.

Desde luego, en este Babel se ganó bastante con la venida de Fuentes Bejarano, en vez de la presencia del tal Cagancho, espantadizo de nacimiento; y dicho esto, hagamos con justicia un resumen de la corrida que no merece reseñarse de ella mas que su parte saliente.

Seis chotas retintas de D. Patricio Saaz, vecino de San Agustín (Madrid) que han sido de manso tumbre solemne, al extremo que en este pueblo donde la suerte de varas gusta tanto, el público pidió que se retirase el castigo a los novillejos huidos.

En el tercer toro vimos una faena de Fuentes Bejarano, de torero fino y entrenado, haciendo de la chotita un torete lidiabile, echando salsa torera en todo momento; solo él era el anillo se lo hace todo, se ve fácilmente al torero que quiere agradar y saca el mejor partido posible de la chota que al fin queda hipnotizada en medio de filigranas que se corean y se premian con una formidable ovación orejas y rabo. Nota nueva en Soria fué, la ceremonia de la alternativa de Pepe-Hillo templadito valentín y agradable con el respetable; anotamos voluntad, figura torera y cuatro pares de banderillas al último toro (orejano por cierto) que supo colocar en las péndolas y en la circunferencia de un duro, la ovación fué justísima. En quites Bejarano y Pepe-Hillo; una formidable vara de Melones que se aplaudió; el desenfundado pánico del mejicano Heriberto García, mucho desorden en la lidia y un caballo muerto.

El público respetuoso y recatado.

Nota simpática

El corazón del pueblo

Siempre Soria dió pruebas de pueblo caritativo para el desgraciado, no hay una sola vez que cuando la caridad haya tenido que ponerse de relieve nuestro Soria no haya respondido; a ella se la ultrajó indebidamente en un tiempo, y la gente coletada llegó a figurarsele el coco; pero todo esto se ha visto desaparecer en anteriores ocasiones, siendo los mismos coletados los encargados de desvanecer aquellos cuantos chinos que doraba apasionadamente aquel redactor de «La Libertad» Mister Evangelista.

Nada nos importó ni antes ni ahora, toda fantasía rodeada de la mentira, pues estamos convencidísimos del buen proceder de nuestro pueblo, que por ser coletado prescindió siempre del barbarismo. No es necesario buscar la justificación con el acto simpático en honor a un desgraciado banderillero cogido por un toro en esta plaza; los sorianos estamos siempre justificados en todo orden de asuntos de protección.

Recuerden nuestros lectores que el 29 de Junio en la novillada de calderas en la que actuaron los diestros Menchaca y Noain fué cogido al entrar en el burladero el banderillero Antonio Cáceres (a) Marcelo propinándole una cornada en una mano de la que quedará posiblemente inútil. En la corrida de este año pide el desgraciado torero la protección pecuniaria del

pueblo y todo él responde en su ayuda, la colecta asciende a 825 pesetas; el pobre banderillero, emocionadísimo con su pequeña hija Teresa lloran de alegría y nos ruega que en su nombre demos las gracias a Soria y autoridades diciéndonos que con esta protección encontrará un medio de mayor ayuda para curarse de sus heridas.

—Este es pues el pueblo de Soria—.

Nota de viajeros del Tren especial

Bailes y Fuegos

Homenaje a la vejez

Novillada y Charlotada

Ultima verbena y Traca final

Nota final

La novillada del pueblo

ZIZ-ZAS.

(C) Ministerio de Cultura 2005

HINOJOSA DE LA SIERRA

Inauguración de una Escuela

Lamentable es que por falta material de espacio y tiempo, no podamos ampliar más nuestra reseña del acto de la solemne inauguración del grupo escolar de la villa de Hinojosa de la Sierra, verificado ayer tarde con asistencia de nuestras primeras autoridades provinciales. El caso así lo hubiera requerido, la villa de Hinojosa de la Sierra que solamente cuenta con treinta vecinos no ha olvidado su primordiales deberes de educación cívica y en un acto digno de felicitación y aplauso se ha sumado al numeroso contingente de pueblecitos sorianos que dejando a un lado otros problemas vitales, han levantado templos de cultura apesar del enorme esfuerzo pecuniario que para su mediocridad económica representan tales mejoras.

La provincia de Soria va a la cabeza de Europa en este orden o amos comentar al digno Inspector de primera enseñanza, señor Manrique, que con sus compañeros de cargo son los más firmes puntales de esta cruzada, y sus frases nos llenaban de orgullo....

Soria la olvidada, la injustamente desconocida, este pedazo de tierra castellana austera y noble, es la provincia que más escuelas cuenta, como amantes de ella, sentimos legitimamente ese orgullo.

A las tres y media de la tarde de ayer llegaban en automovil al palacio del Excmo. Sr. Conde de la Puebla de Valverde, nuestro dignísimo gobernador civil D. Luis Posada; representante de la Excmo. Diputación provincial D. Maximino de Miguel; Inspectora de primera Enseñanza Srta. María Cruz Gil; Inspectores D. Gervasio Manrique y D. Salvador Ferrer y los periodistas D. Francisco Soria de «El Avisador Numantino» y el abajo firmante por NOTICIERO DE SORIA.

Fuimos recibidos en los magníficos salones del palacio de D. Aurelio González de Gregorio y distinguidísima esposa doña Asunción Martínez de Tejada D. José Herrero de Tejada y bella esposa D.ª Asunción Herrero de Tejada; el Excmo. Sr. Marqués del Saltillo y no menos bella esposa.

Con la nobleza y generosidad que caracteriza a la procer familia en todos sus actos fuimos obsequiados con café licores y habanos hasta la llegada de las autoridades locales e invitados al acto para trasladarnos al edificio escolar; tuvimos el placer de saludar al señor Alcalde de Hinojosa de la Sierra D. Francisco Nieto; Secretario, D. Agapito Carnicero; Tenientes de Alcalde D. Silverio Deigado y Fidel Nieto; Concejales, D. Melquiades del Campo; Bernardino Tejedcr Ciriaci Vinuesa y Gregorio García; Juez municipal D. Pablo Nieto; Sr. Cura Párroco D. Pablo Hernández y Maestro D. Emiliano Martínez.

También se encontraban el médico de El Royo e Hinojosa de la Sierra D. Tomás Pérez; Farmacéutico D. Vicente Sanz; Párrocos de Vilviestre D. José Rodrigo Pedraja D. Benigno Rey; Maestros del Royo D. Lucas Andrés; de Brimanco D. Maximino Martínez; de Olemelos D. Plácido García; y de Santervas D. Jesús Ranz; y la Benémerita de Valdeavellano.

La comitiva dirigióse al templo para salir procesionalmente al grupo escolar con objeto de proceder a su bendición, este es un magnífico edificio compuesto de vestíbulo escuela, despacho del maestro, patio cubierto y jardín, las aportaciones para su construcción están divididas de la forma siguiente: Solar; ladrillo, piedra y cal, donativo del Excmo. Sr. Conde de la Puebla de Valverde; 25 por 100 del pueblo y el resto del gobierno.

La orientación y esplendidos paisajes que desde el edificio se divisan aumentan extraordinariamente su belleza.

Hicieron uso de la palabra el Señor Alcalde, Secretario don Agapito Carnicero; Maestro don Emiliano Martínez; Sr. Párroco D. Pablo Hernández; Excmo. Sr. Conde de la Puebla de Valverde; Excmo. Sr. Marqués del Saltillo D. Gervasio Manrique; D. Maximino de Miguel; D. Victoriano Aranda ex-maestro de Hinojosa de la Sierra, iniciador de la obra y resumió los discursos el Excmo. Sr. Gobernador.

Como al principio de nuestra breve información indicamos nos es imposible extractar las hermosas oraciones pronunciadas, pero como nota saliente citaremos el reconocimiento de los oradores a D. Aurelio González de Gregorio protector y amigo de la villa de Hinojosa de la Sierra; la sobriedad en su disertación del Excmo. Sr. Conde de la Puebla de Valverde; la dición del cultísimo catedrático de la Universidad de Oviedo Excmo. Sr. Marqués del Saltillo, y la frase del Maestro Sr. Aranda al decir que el escudo de Soria pura Cabeza de Extremadura: «Soria pura cabeza de cultura; y las bellísimas frases de nuestro querido gobernador civil D. Luis Posada que con la elocuencia que le caracteriza resumió los discursos y tuvo frases de veneración para la Virgen de la Asunción patrona de Hinojosa de la Sierra y de admiración, respeto y gratitud por sus bondades a otras Asunciones.

Todos los oradores fueron calurosamente aplaudidos. Concluido el acto, se sirvió en el mismo local un exquisito «lunch» obsequio de D. Aurelio González de Gregorio, demostrando extrema delicadeza un artístico ramillete de los colores nacionales, cuya confección adivinamos estuvo a cargo de las damas del palacio.

Una niña de la Escuela regaló un hermoso ramo de flores a la bella Inspectora de 1.ª Enseñanza Sta. María Cruz Gil.

Y para terminar, las más raudas gracias por las atenciones recibidas y una efusiva felicitación a las Autoridades y vecindario de Hinojosa de la Sierra.

L. B. de Castro.

NATURALIDAD

Nada hay más hermoso en el mundo que la llaneza y la naturalidad, y en gran horror viven los que se rodean de misterios que el tiempo se encarga de aclarar y de presoutar a nuestros ojos como envoltura de ridículas vulgaridades.

Las ideas que los hombres tenemos deben ser como piedras y los cargos que ejercemos, como cántaros; ocurra lo que ocurra, debe de romperse el cántaro.

Cargos hay muchos e ideas pocas; respetemos la pureza de nuestras ideas y no las alteremos en beneficio de los fugaces intereses de nuestro medio personal, exagerado o mal comprendido.

A. C.

Ceregunil Fernández

Alimento vegetariano completo
Fernández y Canivell MALAGA
De venta en todas las buenas farmacias.—SORIA

Ecos y Noticias

Fiesta en Carbonera

En el vecino pueblo de Carbonera se celebró el sábado 4 de los corrientes la tradicional fiesta en honor a San Benito Abad, resultando la función religiosa muy solemne. Celebró la Santa Misa su celoso y virtuoso Párroco, D. Laureano Ramirez y predicó don Juan José de Pablo, Director del Colegio de la S. Familia de esta capital.

También el próximo pueblo de Los Rábanos se han celebrado ayer y hoy solemnes fiestas en honor a la Virgen del Rosario, trasladándose al final la Imagen a Sinova. Los cultos religiosos fueron presididos por el muy digno Cura Economo de dicho pueblo y Coadjutor de la del Espino de Soria D. Satorio Saenz y predicó ambos días también nuestro particular amigo D. Juan José de Pablo.

J M J T

Solemne Novenario

Que en honor a la Doctrina mística Santa Teresa de Jesús celebrarán sus Hijas las Carmelitas descalzas de esta Ciudad.

El 7 comenzará la novena, por la tarde a las 5, exposición de S. D. M. Estación, rezo del Santo Rosario y de la Novena, Reserva, Bendición y gozos a la Santa Reserva, dándose a adorar su Santa Reliquia. El día 15, último de la Novena; a las 8 Misa de Comunión general con acompañamiento de órgano y motetes. A las diez y media Misa solemne pronunciando el panegirico de la Santa el M. I. Sr. Abad, D. Santiago Gómez Santacruz. Por la tarde se hará la Novena como en días anteriores.

Cambio de domicilio

Nuestro buen amigo y paisano don José Vicén Vila, nos manifiesta en atenta carta, haber cambiado su domicilio a la calle de la Claustrella n.º 5, donde el público encontrará toda clase de aparatos de Radio Telefonía y material eléctrico, por importante que sea.

Callista y Masajista

Procedente de Cestona pasará tres días en Soria nuestro buen amigo y paisano D. Luis Varea, acreditado Masajista y Callista quien atenderá a domicilio ambos servicios.

Avisos Café Imperial.

Peticion de mano

En Huelva, y por D. Manuel Manrique y su distinguida esposa D.ª Fanny de la Hoz, y para su hijo D. Felipe, ha sido pedida la mano de la bella señorita Isabel de Acebedo, hija del Representante de Petróleos en aquella provincia, D. José Acebedo y de D.ª Isabel Galán.

Se cruzaron valiosos regalos entre los novios.

Cordial enhorabuena a ambas distinguidas familias.

Fiestas en Berlanga de Duero

Hoy empiezan en la importante Villa de Berlanga de Duero las tradicionales fiestas que seguramente han de verse concurridísimas dado el esplendor con que han de celebrarse este año.

De ellos y de las dos novilladas en que alterarán Lázaro Obon y Jose-lito de la Cal publicaremos en nuestro próximo numero la reseña por nuestro joven redactor D. Luis Bascuñana de Castro.

Alquilo una habitación para dos señoritas.
Puertas de Pró, n.º 11 Soria.
1-3.

Boda

Esta mañana, se ha celebrado en la Iglesia del Salvador el enlace matrimonial de la bella y simpática señorita Antonia Bujarrabal, con el estimado joven D. Emilio Pérez Velásco culto oficial de Telégrafos en León.

Han sido apadrinados por D. Adolfo Bujarrabal, hermano de la novia y D.ª Victoria Velásco, madre del novio.

Deseamos a los recién casados (que ha salido en viaje de novios para distintas capitales) eterna luna de miel.

Casa de sombreros Ofrezco a mi clientela y público en general un gran surtido de sombreros gran señora y niños a precios económicos.
MARINA VENTOSA Puertas de Pró n.º 11. Soria.
1-3.

La Compañía de Maderas BILBAO
Oficinas y Fábrica, muelle Churrucá Apartado n.º 44.

Fallecimientos

El día dos del corriente falleció en el Convento de Misioneros dominicos el R. P. Fray Julian de Pablo hijo de Soria, que durante muchos años prestó sus valiosos servicios en Filipinas. Lamentamo la desgracia y acompañamos en la pena que les afige a sus familiares y especialmente a su desconsolado hermano D. Natalio querido amigo nuestro.

Hoy ha fallecido en esta Ciudad el popular soriano Eusebio Varea Gómez, empleado del Municipio. Mucho sentimos la pérdida del bondadoso y honrado soriano que en la Capital gozaba de muchas simpatías.

A su apenada viuda D.ª Faustina Soria e hijitos nuestro sentido pesame.

Mañana a las once y media en San Pedro se celebrará la Misa de cuerpo presente e inmediata conducción del cadaver.
D. E. P.

Nuevo abogado

Ha terminado la carrera de leyes, el joven soriano D. Jesús García de Leanz.

Celebramos el éxito del estudioso joven a quien felicitamos, así como a sus familiares.

Comida a los reclusos

Nos enteramos que el día dos del actual día del Santo patrono, nuestro querido amigo y paisano D. Lázaro Garcés, obsequio a los reclusos de esta Prisión provincial con gran comida puros y cigarrillos.

Aplaudimos el rasgo de filantropía del S. Garcés.

EL GUERRILLERO

(Juan Martin el Empecinado)

Gran película española interpretada por

Amelia Muñoz y Manolo San German

¡Pronto.....! ¡Sensacional estreno.....!

Espectáculos

Cine Ideal

Con gran concurrencia de público se han proyectado éstos días, en este elegante salón las producciones tituladas «Los fugitivos» y «Estudiantina» las que han sido del agrado de la concurrencia especialmente la segunda, proyectada ayer.

El jueves día de moda se estrenará una interesante y deliciosa comedia de la famosa marca «Tiffany» de la actual temporada, primera que se verá de ésta marca en nuestras pantallas; se titula «¡Era tan bonita!» y bajo este título se esconde la historia de una muchacha sañadora que entre esperanzas alegres y tristes realidades, descubre que el camino más corto para llegar a la celebridad; la bellísima Sally O'Neil reafirma en esta cinta su donaire femenina y sus méritos de estrella; la presentación es lujosa en extremo, y por lo tanto es de esperar un gran éxito para ésta comedia modernísima.

Palacio-Cinema

Para mañana martes anuncia la Empresa de este favorecido Coliseo la proyección de la extraordinaria cinta de la famosa marca Paramount titulada «El Picaro de la suerte» interpretada por los conocidos artistas W. C. Fields y Chestea Conklin.

Teatro Principal

Como decíamos en nuestro número anterior durante las fiestas ha actuado en este Coliseo la aplaudidísima Compañía de Isabel Barron.

Cinco funciones, cinco grandes éxitos, con llenos completos.

Así como en el mundo celeste hay constelación con astros de primera, segunda y tercera magnitud, aquí, en el terráqueo, la constelación que «rige» Isabel Barrón con su primer actor Peña, son todos de primera magnitud.

No hemos de reseñar detalladamente

te quién se destacó en su actuación, pues todos, sin excepción, han estado a la altura que en su fama de excelentes artistas les ha colocado.

Mucho celebramos que hayan ido satisfechos de esta hidalga capital, y al hacer votos por que sus triunfos sean continuados, conste a tan selecta agrupación que deja gratos e imperecederos recuerdos en Soria.

La brillante Banda Militar del Regimiento de Infantería de Saboya número 6 de Madrid, dirigida por el notable compositor y maestro D. Tomás Romo, nos dió a conocer, una vez mas, su exquisito repertorio en el gran concierto verificado el día 3 en el Teatro Pricipal.

BANCO HISPANO AMERICANO

CASA CENTRAL.-MADRID

Sucursales en todas las poblaciones, importantes de la Nación

CAPITAL - 100 MILLONES DE PESETAS
CAJA DE AHORROS - 4 POR 100 DE INTERES ANUAL - CUENTAS CORRIENTES A LA VISTA, 2.50 POR 100 ANUAL - IMPOSICIONES A PLAZO - VENTAJOSOS TIPOS DE INTERES.

Cartas de crédito - Cheques - Descuentos de letras - Premios de Lotería - Cambios de monedas y billetes extranjeros - Valores - Depósitos - Bolsa - Infomec comerciales, etc.

Préstamos con pignoración de trigo y otros cereales

CANALEJAS, 25 y 27

S O R I A

Colegio de la Presentación

Dirigido por las señoritas Escudero Plaza de Bernardo Robles (antes Teatinos número 8).—Teléfono 117

S O R I A

INTERNAS Y EXTERNAS

Primera enseñanza preparación para el Magisterio, Bachillerato y Oposiciones. Clases de dibujo, pintura, tapices, frances, taquigrafía, mecanografía, labores, etc. Corte y confección de ropa interior y exterior. Se reciben encargos de bordados, zurcidos, pintura, etc.

BIENVENIDO CALVO

ABOGADO

Plaza Mayor, 6 SORIA

Las enfermedades del Estómago e Intestinos
dolor de estómago, dispepsia, acedias y vómitos, inapetencia, diarrea, úlcera del estómago, etc., se curan positivamente con el ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)
Poderoso tónico digestivo que triunfa siempre.
Ventas Principales farmacias del mundo.

Tip. de NOTICIERO DE SORIA

Una gran película española, realizada con el concurso del ejército español

EL GUERRILLERO

(Juan Martin el Empecinado)

PROXIMO GRAN ACONTECIMIENTO!!!

